



"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica"
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

En varios frentes hubo ayer tiroteos, sin novedades dignas de mención

Comunicado oficial

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 4 de febrero.

En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, tiroteos sin novedades dignas de mención. Salamanca 4 de febrero 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Postal patriótica

XXXI

Renovación Española

(DEDICADA AL PRIMER MÁRTIR DE LA NUEVA ESPAÑA, D. JOSÉ CALVO SOTELI)

Renovación Española ha surgido al caer su primer mártir, como surge la es. piga al morir el grano que la engendra. La historia de la guerra, admitida a Renovación, en su seno, el día 13 de junio de 1936.

España rodaba hacia el abismo. El eco de los sucesos que la precipitaba por la pronunciada pendiente, era apagado por la sordina de una censura que anes. tesaba el dolor en que España se retor. ca.

Sólo una voz, privilegiada por sus condiciones nativas, y por la posición política que ocupaba, rompía, como una cascada en el angustioso recinto de la nefasta Cámara.

Esa voz exponía, metódica y sistemá. ticamente, apoyada en un cuerpo de pruebas irrefutables, que España se de. sangraba en una convulsiva y desespera. da agonía. La atmósfera estaba extraor. dinariamente cargada. El ambiente en. recido. Y de aquel vaho irrespirable, surgió la chispa delictiva.

El crimen de Estado, se consumó, y el mártir se elevó, en la noche, como una estrella, dejando tras de sí una luz semejante a una inmensa cabellera de oro pulverizado.

Estela del alma del mártir. Del mártir voluntario, y consciente. Del mártir que al predicarse a sí mismo, en me. morable sesión, pronunció aquella lapi. daria frase, que deberá figurar en la primera Cámara que funcione en la Nueva España: «La vida me podréis quitar. Más, no. Y vale más morir con honra, que vivir con vilipendio».

Y por eso, tu que acostumbrabas a vivir con la arrogancia del Águila que se

eleva sobre las asperezas de la tierra, porque necesitabas un ambiente más pu. ro que el que pesaba sobre la nefasta Capital de la vieja España, convertida en sucursal de Moscú, prefiriendo la «muerte con honra, a la vida con vil. pendio», te entregaste, voluntariamen. te, a tus verdugos que te aislaron de tus salvadores, cortándote el hilo de la comunicación momentos antes de cor. tarle el de la vida.

¡Calvo Soteli! ¡Presente! En España has dejado, con el aroma de tu espí. ritu, la solidez de tus doctrinas. El mo. vimiento salvador recibió de tí el empuje que necesitaba para triunfar. El vaho de tu sangre a guisa de gases embriagantes de patriotismo, ha purificado el espíritu de muchos españoles que se consideran descendientes tuyos en patriótica y es. ponánea generación, y que siguiéndote, muchos de ellos, han derramado la suya, también, voluntaria y conscientemente, para que la tuya no se secase en estéril sacrificio, dando, con ese ejemplo, tus sucesores, la sensación de que el sacrifi. cio, por la causa, tiene que ser tan prolongado como la causa misma; a la manera que la Sangre de Cristo marcó, en la historia de la Iglesia, los cauces por donde habían de correr la sangre de los mártires que, constantemente, nan de estar recordando la efusión del pri. mer Sacrificio.

Por eso, la generosa efusión de la sangre de Calvo Soteli, seguida de la efusión de las de otros mártires, formará como un jalón rojo, que marcará la divisoria entre dos edades.

Valeriano P. Flores-Estrada.

DATOS PARA LA HISTORIA

De cómo las gasta el dictador ruso Stalin

Se da por seguro que el dictador ruso Stalin ha mandado ejecutar, cum. pléndose la orden, a los siguientes digni. tarios del Desgobierno de la desven. turada Rusia:

Ricov, antiguo presidente del Conse. jo de Comisarios del Pueblo de la U. R. S. S.

Sokolinov, ex embajador de la Unión Soviética en Londres.

Radek, ex director de «Izvestia», po. tivoz oficial de la Rusia soviética.

Lifchits, antiguo comisario del Servicio de Transportes de Moscú.

Serebriakov, sub-comisario de Trans. portes.

Boloborov, presidente del Soviet en Ekaterinbourg, que en 1918 mandó eje. cutar al Czar Nicolás.

Smuthy, ex oficial de Estado Mayor del Comisario del Ejército soviético.

En Rusia, por lo que se ve, al que estorba por cualquier circunstancia, se le manda ejecutar; y se le ejecuta.

El propio plan, pero aumentado al límite de lo inconcebible, existía en Es. paña según la concepción delictiva de los revolucionarios anárquicos:

«Estaban éstos, aquellos y los de más allá, para la satisfacción brutal de las concupiscencias desordenadas? Pues a acabar con ellos; por dirigiendo me. dios y modos insuperables de crueldad y tortura. Esos eran el pensamiento y el plan a consumar de los tiranos, que mandaban y de sus esbirros y turba que cooperaban.

Plan que el Ejército hizo fracasar.

PERO GRULLO

Los sellos y la campaña misional

No solo necesitan ayuda nuestros her. manos de España, de esta España tan grande y tan atribulada por los aires melancólicos de la Transiberia; de esta Es. paña tan noble, tan católica... Hay seres también desgraciados, muy desgraciados, que, lejos, más allá de los mares, ex. tienden anstosos su mano negra, tostada por el sol tropical, en demanda de una ayuda, de una limosna, que rescate sus cuerpos al par que sus almas de las tinieblas del paganismo. Unos hombres, hermanos nuestros, de lengua barba, de venerable rostro, de hábito negro, se han brindado generosos y desinteresados a saciar su necesidad, su hambre material y espiritual... Y también esos hombres nos alargan su mano... piden también una limosna. Nuestro deber de filantropía, más aún, de caridad cris. tiana, es ayudarles. Pero ¿cómo? Oa voy a proponer una manera sencillísi. ma, comodísima, al alcance de todos. Por medio de los sellos usados... En otras circunstancias te hubiéramos pe. dido oro, plata y grandes sacrificios, pero todo esto lo necesita ahora nuestra amada España, y tú como buen católico y como buen español debes dársele con generosidad. Lo que nosotros te pedimos, caro lector, ya lo sabes: son se. llos usados: esos sellos que tu sueles tirar, romper, despreciar. De aho. ra en adelante no los tires, ni los rom. pas, ni los desprecies... Reúnelos con

carifio, con esmero, para los pobres mi. sioneros, seguro de que de este modo contribuyes a hacerlos felices. Unos mi. les de sellos mandados a un misionero le sirven a veces para conquistarle las simpatías de muchas personas importan. tes, que en adelante serán sus más entu. siasias colaboradores en su grandiosa obra de civilización y conversión de sus almas tan abandonadas a los instintos de su agreste naturaleza. Esos sellos que tú desprecias nos sirven a nosotros para formar misioneros, soldados de van. guardia en el ejército de Cristo... recoge pues esos sellos, te lo pedimos de todo corazón, y procura que tus amigos y amigos te imiten en la campaña... Pro. cura que no se rompa ninguno de estos sellos; para ello córtalos con un centí. metro de papel al rededor del sello. Los PP. Misioneros del Sagrado Corazón, Carretera de Zaragoza, Logroño, te lo agradecerán y el Señor bendicirá una obra tan benemérita

Cooperarás a la campaña misional en. viando sellos, muchos miles de sellos usados, a PP. Misioneros del Sagrado Corazón, Logroño.

Si prefieres puedes mandarlos a nues. tro bienhechor en Burgos: Señor don Teodoro López, Fernán, González, 53 bis, Burgos

¡Viva España!

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO.

Oración a los proletarios

A vosotros, obreros que gemís en la zona ocupada por las hordas de la anti-España, subyugados por la coacción violenta y brutal de los que se decían vuestros salvadores y os prome. tieron engañosamente una vida feliz; a todos vosotros, proletarios españoles, cual quiera que sea vuestro oficio y donde quiera que estéis, me dirijo en estos momentos solemnemente de la historia de la Patria común, para deciros que reflexio. néis un poco sobre vuestra condición de españoles y de trabajadores.

Porque las apetencias extraviadas de los rojos han hecho jirones vuestro pa. triotismo y reducido a la nada vuestros condiciones obrera. Y no para ensalzara sobre las cumbres de la dignidad y del bienestar, sino para hundiros en los abismos de la abyección y del aniquila. miento.

Predicándoos el odio, os han llevado a la desolación y al dolor. Os vistes ahora sometidos al arbitrio de gentes anti-españolas, al mando de extranjeros sin Patria.

Ved vuestra casa deshecha, vuestros hijos dispersos, sin pan y sin hogar, sin alegría y sin amores. Vosotros mis. mos que os ufanabais de vuestra condi. ción de trabajadores, porque en el tra. bajo os criasteis y en él anhelaís en. contrar el medio de vuestra redención, os veís ahora obligados a empuñar las armas, cuando mil veces os predicaron los voceros del mentido pacifismo mar. xista la abolición de la guerra. Habelis sido conducidos por las predicas insen. sadas y las imposiciones injustas de los llamados «internacionales» porque no hay nación digna que los cobije, a destruir vuestro propio patrimonio pa. trio, a perseguir la religión de vuestros mayores, a dilapidar los tesoros de vuestro país acumulados por vuestros ante. pasados a fuerza de años y de sacrifi. cios para que vosotros y vuestros hijos los disfrutárais y ellos os aprovecharan en los progresos de la fé, de la cultura y de la paz.

Obreros honrados, reflexivos y cons. cientes, si todavía queda en vosotros un ápice de dignidad y de pundonor, considerad el fracaso, el engaño y la maldad de vuestros dirigentes marxistas, y en consecuencia, tirad de vuestras manos el arma fratricida que el marxis. mo y la anti-patria alveosa y leporina. mente os entregaron, y volved con los brazos abiertos al seno de la gran fa. milia española, verdaderamente obrera, volved a reconstruir vuestros hogares, a convivir con vuestra mujer y con vuestros hijos, a emprender, en fin, la nueva ruta que enmarcará vuestro tra. bajo honrado en una nueva era sin odios ni rencores, en la risueña y pa. cífica convivencia con vuestros familia. res, en la alegría de una vida de amor dentro de una Patria progresiva y res. petada, digna y grande.

Y a vosotros, trabajadores de la Es. paña liberada, que laboráis pacífica y alegremente en vuestras respectivas pro. fesiones y rendís actualmente a la Pa. tria querida el fruto de vuestro honra. do trabajo, escoged, elegid la mejor parte que, como en la mujer del Evan. gelio, es la que aviva los valores espiri. tuales y afectivos, la que alienta la fé y el patriotismo, destierra la lucha de clases y predica y fomenta el amor y la paz.

A vosotros todos, trabajadores espa. ñoles, parodiando el primer grito de guerra salido de bocas marxistas! con que empezó vuestro calvario dirijo hoy mi oración diciéndoos con unánim sa. ciedad, puesta la mirada en lo Alto, donde viene la grandeza del amor: «Tra. bajadores de toda España, uníos, ¡que el mundo es vuestro por más que ha. gan las hordas marxistas! ¡Uníos para emprender los caminos del amor y de la paz, que son los que han de conducir al proletariado a los esplendores de su verdadera y perenne resurrección!»

E. TORKAL.

DEL FRENTE DE MADRID

Radio Salamanca transmitió anoche pa. ra su difusión la siguiente crónica de El Tebib Arrum.

El barómetro se ha cansado de subir y hoy inicia un descenso lento, pero pro. gresivo, al mismo tiempo que el cielo se cierra aún más que en los días ante. riores. Sin embargo, no ha llovido hasta la hora de telegrafiar y menos mal que el viento ha cambiado un poco hacia el tercer cuadrante y que ha hecho más efecto, el que contribuía, a falta de la acción solar, a secar y a airear el campo. Calma absoluta en el frente, con el habitual fuego de ca. ñón y en términos discretos, y tal cual tiroteo en algunas líneas de trincheras, especialmente por el sector de nuestra izquierda, por donde el enemigo está con gran recelo y muy vigilante.

Se han pasado a nuestro campo un seminarista por Clempozuelos y un mu. chacho de Falange. Sus informaciones son de alto interés, sin que nos sea posible avanzar de ellas más que la rotunda afirmación de que el problema esencial de Madrid es el de la alimenta. ción y de la evacuación. Aquel porque cada día es más grave, siendo diarios los conflictos de carácter tumultuoso que se originan en las «colas» de aprovi. sionamiento, a causa de las trabas que se pone al vecindario para el reparto de las materias más imprescindibles en la vida ciudadana. Este, el de evacuación, porque nadie se aviene a abandonar Madrid, aun cuando en estos mismos días, para animar a las gentes a salir de la capital, delante de los que acce. den a irse se sellan y precintan los do. micios como garantía de que no serán requisados apenas vuelven la espalda a sus dueños.

Pero la gente comprueba que no se trata de una verdadera garantía de se. guridad contra la explotación y el sa. queo, porque el procedimiento no sirve de nada en cuanto un grupo de falsas, o cenetistas se empeñan en robar cuanto, en las casas sin vecinos se encierra.

Por eso, y porque siguen llegando diariamente muchas más personas de las que se evacúan de la población, la capital pasa del millón de habitantes, y como no hay abastos ni para la tercera parte, cada día se hacen más fuertes los efectos del bloqueo y más inquie. tante para los dirigentes; siguen las protestas latentes de quienes ven cómo pasan los días sin que se ponga remedio a su apremiante necesidad y sin que el cerco se afloje en lo más mínimo, sino que antes bien cada día se hace más fuerte y más asfixiante.

Los dirigentes rojos de Madrid pre. tenden en estos días inspirar cierta con. fianza entre los no extremistas de Ma. drid, asegurando que no hay más auto. ridad que la del Gobierno ni más eje. cutoria de sus órdenes que los agen. tes oficiales de la Dirección de Se. guridad. Pero como la realidad contra. dice estas palabras y propósitos taimada. mente tranquilizadores de los dirigentes y se sigue encerrando a las gentes porque sí, matándolas solo por sospecha pues sigue el desconcierto, aumenta el malestar y se hace más insostenible el azote del mal estado sanitario, el hac. namiento, el frío y el hambre.

Y todo se traduce en los cada día más numerosos pasquines que amanecen a diario en Madrid pidiendo la rendición sin más condiciones que las que quiera dictar la generosidad del Ejército es. pañol.

Navalcarnero 4.

Notas de la Alcaldía Información militar

La Alcaldía interesa a todos los industriales y comerciantes que se de. dican a la venta de especies de alimenta. ción y consumo, la obligación que están de colocar una cartelera en sitio perfectamente visible donde se fijen los precios de los artículos que expenden. Los contraventores a tal disposición serán sancionados rigurosamente.

SEA USTED SIEMPRE EL CASTELLANO

VISITAS.

El general de la División señor López Pinto, ha recibido las visitas si. guientes:

Generales Dávila y García Benítez, Gobernador civil de la provincia de Burgos y el Alcalde de la capital.

S. BRAVO OLALLA

Médico Director del Dispensario Oficial Antituberculoso de San Sebastián

Consulta en Burgos: sábados y domingos Progreso núm. 1. Teléfono 1.882

Congreso Eucarístico Internacional en Manila

La Adoración Nocturna Española, por vez primera seguramente, desde que empezaron a celebrarse los Congresos Eucarísticos internacionales, se ha visto privada de concurrir a ellos; fuerza activa en las obras eucarísticas españolas, siempre acudió a los Congresos, aportando su gran ex. periencia y medios prácticos para entender más y más el culto a la Eucaristía.

Este año, a pesar de tener el firme propósito el Centro Eucarístico de España y el Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española de concurrir al Congreso de Manila, por el doble signifi. cado de llevar el abrazo de la Madre España, de la que con sus misioneros conquistó para Cristo una de las más fértiles tierras de la Fe. A Dios plugo ordenar las cosas en forma de no poder realizar nuestros propósitos por que más que en aquellas lejanas tierras había que trabajar en es. tos momentos en la Madre Patria, quebrantada de dolores por tanto ingrato y ciego, que no alcanza a ver la grandeza y di. g

chia que supone el ser hijo de España y de la Iglesia.

La Adoración Nocturna por con. ducto de su Consejo Supremo, ha cursado a Manila, al presidente del Congreso, un cariñoso telegrama; en él ofrece oraciones de los adoradores españoles por el éxito del Congreso, al par que demanda las de los congresistas por el triunfo de la civilización cristiana.

En estos momentos en que tanto mártir ha dado esta Obra, el Consejo Supremo de la misma, accidentalmente en Burgos, debe re. cordar a sus componentes la obliga. ción de orar, orar más que nunca por el triunfo de la fe, que éste significa el de España.

Pidamos todos también por la paz, paz sin recodos de odio, la que predicó Cristo, la que sim. boliza nuestra blanca bandera, sobre la que campea la Sagrada Forma, salvación única de los pue. blos y bajo cuyos pliegues se es. trechan en fraterno abrazo, pobres y ricos, sabios e ignorantes, no se hacen distinción de razas ni pueblos, todos alaban a Dios, y cumpliendo el mandato de Dios «Amad los unos a los otros» se declaran hermanos en Cristo.

EL CONSEJO SUPREMO

